

In England werden die Offiziersstellen verkauft. Das Fähnrichspatent kostet gegen 2700, das Oberstlieutenantpatent gegen 22000 Thaler. Bei der Cavallerie steigen die Preise fast doppelt so hoch und bei der Garde steigen sie noch höher. Jeder Offizier ist unter solchen Umständen ein patentirter Offizier, und der König hat das Recht, ihm das Patent abzunehmen, ohne daß ein Pfennig Entschädigung erfolgt. Indessen geschieht dies selten. Im Gegentheil kann jeder, der zwanzig Jahre gedient hat, seine Stelle einem andern verkaufen. Wessen Patent vor dieser Zeit durch den Tod oder Einziehung erledigt wird, das steht an jeden, der sich darum bewirbt, zu verkaufen. Während der Kriege von 1806—1815 hat die Regierung für solchen Patenthandel jährlich über 3 Millionen Thaler eingenommen. Erst unterm Herzog von York ist dieser Handel etwas beschränkt worden. Es muß jetzt z. B. einer drei Jahre als Offizier schon gedient haben, ehe er ein Hauptmannspatent kaufen kann.

Dazu gehört kaltes Blut. Beim Rückzuge der Engländer nach la Corunna 1809 machten die englischen Cavalleriecorps am Gesäde des Meeres Halt. Der Chef commandete: „Steht ab! — Pistolen heraus! — Feuer!“ Und in einem Augenblicke waren alle die schönen Rosse, mehrere tausend an der Zahl, zu Boden geschmettert. Die Einschiffung hätte zu viel Zeit erfordert, sie zu retten, in feindliche Hände wollte man sie nicht kommen lassen.

Die Wagenpumpe. In England

wendet man jetzt bei manchen Magenübeln eine Pumpe an. Bei einem Soldaten, der sich im Brantwein bis zum Tode abgenommen hatte, holte man mit ihr ein volles Maß Brantwein wieder heraus und stellte ihn glücklich dadurch wieder her. Bei Vergiftungen müßte dieselbe sehr nützlich seyn, mittelst Milch oder Seifenwasser das Gift erst zu verdünnen und dann damit heraus zu holen.

Die alten Mythen leben wieder auf; jene alten Schauspiele, in denen Tod, Teufel, Hölle, Christus, Engel und Himmel figurirten. Am 4ten und 17ten Jun., am 1sten, 15ten und 29sten Jul., am 12ten und 26sten Aug. und am 8ten September ist aufgeführt worden: das große Versöhnungsoffer auf Golgatha, oder die Leidens- und Todesgeschichte Jesu nach den vier Evangelisten, mit Musik von Leibl, in München. Gute Darstellung und ausgezeichnete Decoration ward ausdrücklich versprochen. Und wo war das Meisterstück zu schauen? Zu Wittenwalde an der Isar im Königreich Baiern.

Es gelten alle Vortheile. „Warum haben Sie denn immer zwei Goldstücke auf dem Tische liegen?“ fragte ein junger Arzt einen ältern Kollegen, den er öfters in der Stunde besuchte, wo dieser Kranken Gehör gab. „Ei nun, war die Antwort, das soll den Kranken immer einen Wink geben, was sie weniger für die Consultation zu entrichten haben. In der Art gelten alle Vortheile!“